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Durant la semaine du 14 au 21 janvier 2024, des chrétiens de différentes Églises se réuniront dans toute
l'Europe pour prier ensemble. 
Ensemble nous allons être guidés par la mission de Dieu et son invitation qui s'adresse à tous les hommes
sans exception. Que ce livret de prière soit pour nous tous une source d'inspiration ! 

Ce livret est le fruit d’une collaboration fraternelle d’envergure européenne. En effet, l'Alliance évangélique
suisse (SEA) a adapté au contexte francophone le contenu de ces pages rédigées avec l’aimable concours
des Alliances évangéliques d'Allemagne et d’Autriche.
 
La structure de ce livret est très simple et efficace : Pour chacun des huit jours, il y a - en partant d'un verset
biblique - une courte impulsion, quelques questions de réflexion et des propositions de prière concrètes. 
La première moitié de la semaine se concentre sur l'invitation de Dieu. 
La deuxième moitié de la semaine est consacrée à la mission de Dieu, à laquelle nous participons en tant
qu'invités.

Le thème retenu pour cette édition de la SUP 2024 s’inscrit dans le prolongement d’ESPOIR 2023, une
campagne d’évangélisation synchronisée dans 45 communes de notre Belgique francophone - que Dieu a
richement bénie et qui a ravivé l’urgence de l’évangélisation dans notre contexte belge - coordonnée par le
Groupe de travail AEFB/JONAS/CMM. Merci de prendre le temps de parcourir les sujets de prière relatifs à
ESPOIR 2023 (page 4).

Puisse cette Semaine de Prière renouveler notre zèle chrétien pour l’accomplissement de la mission de
Dieu dans notre génération. 
Oui, les temps qui courent nous invitent à „racheter le temps, car les jours sont mauvais“ (Eph. 5.16)

Bienvenue à la semaine universelle de prière de l'Alliance 2024 !

Daniel Costanza, Claude Besson, Ernest Nkongolo, David Remy

Pour l’Alliance Evangélique Francophone de Belgique,
La Task Force :

Laurent Eric (président)
et la Chambre francophone du Synode fédéral : 

À PROPOS DE CE LIVRET DE PRIÈRE

3



SUP 2024 (sujets de prière liés à ESPOIR 2023)ESPOIR
2023

Une collaboration sans faille entre les organisateurs partenaires
(AEFB, CMM,JONAS) et les Pastorales.
L’Évangile proclamé, annoncé, démontré et incarné.
L’implication de 45 églises et organisations évangéliques en Belgique
francophone.
L’engagement des chrétiennes et des chrétiens qui ont prié, donné
et témoigné.
 Les nombreux contacts avec des non chrétiens.
Le renouvellement de la vision pour l’évangélisation dans certaines
communautés.
 La créativité des actions mises en œuvre.
 Les conversions opérées par le Saint-Esprit.
 L’unité des églises participantes par le lien des Pastorales.

Actions de grâces

Remercions Dieu pour :

Que l’élan suscité par ESPOIR 2023 ne faiblisse pas mais s’étende à
chaque communauté évangélique.
Que notre pays soit ensemencé par l’Évangile et que la population soit
touchée par le Saint-Esprit.
La protection des serviteurs et servantes de Dieu et de leur famille.
La direction de Dieu sur les projets futurs.
Un projet de grande ampleur en 2025 en collaboration avec des
organisations évangéliques internationales (prions pour les contacts
en cours). 
Si ce projet voit le jour, la préparation en 2024 (prière, information,
formation).

Perspectives pour 2024 et 2025

Intercédons pour :
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Lorsque je lis les évangiles, je suis toujours ému
par la manière dont Jésus a invité des
personnes à le suivre : par une courte phrase
comme « Suis-moi », par une visite à la maison
de quelqu'un ou par la guérison d'une maladie
de longue date. Dans sa rencontre avec Zachée,
à la surprise de tous, Jésus s'invite même lui-
même. Nous aussi, nous avons répondu un jour
à cette invitation de suivre Jésus, d'accepter le
don de la vie éternelle et de le connaître toujours
mieux. Beaucoup de personnes n'ont encore
jamais entendu parler de cette invitation, ne
l'ont pas encore acceptée ou l'ont sciemment
refusée. Mais Jésus ne cesse d'inviter les gens à
le suivre, et il veut aussi se servir de nous pour
cela. C'est le thème de la semaine universelle de
prière de l'Alliance de cette année : Dieu invite -
Une vision pour la mission. 

L'Alliance évangélique italienne, qui était
responsable du choix des thèmes de la semaine
universelle de prière de cette année, s'est
inspirée du mouvement de Lausanne qui a eu
son premier congrès en 1974 - il y a donc 50 ans
- à Lausanne. Des chrétiens protestants du
monde entier s'y sont engagés pour
l'évangélisation. Il en est résulté la Déclaration de
Lausanne, à laquelle se réfèrent la SEA et
beaucoup d'autres alliances évangéliques. Dans
l'intervalle, deux autres congrès et documents
sont venus s'y ajouter. Cette année, le quatrième
congrès aura lieu à Séoul (Corée du Sud) et une
délégation suisse y participera. 

Dieu invite - Une vision pour la mission
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Vous trouverez de plus amples informations sur
le Mouvement de Lausanne sur son site
Internet.
Nous nous sommes réunis avec l'espace
germanophone (Alliances protestantes
d'Autriche, d'Allemagne et de Suisse). Les
auteurs de ces trois pays se sont en partie
inspirés des textes italiens, les ont adaptés à
notre contexte et les ont réécrits.

Ainsi, nous vous invitons, par la prière
commune, à développer une vision fraîche de la
mission dans nos pays, régions et localités. Quoi
de plus puissant que de prier ensemble pour
être à nouveau remplis du Saint Esprit et inviter
sans crainte des personnes à suivre Jésus ?
«Quand ils eurent prié, l'endroit où ils étaient
rassemblés trembla; ils furent tous remplis du
Saint-Esprit et ils annonçaient la parole de Dieu
avec assurance.» (Ac 4:31)

Viviane Krucker-Baud
Co-secrétaire générale SEA



Jésus s'approcha et leur dit : « Tout pouvoir m'a
été donné dans le ciel et sur la terre. Allez, faites
de toutes les nations des disciples, baptisez-les

au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit »
(Matthieu 28:18-19)

Ces deux phrases n'existeraient probablement
pas sans l'ordre de mission à la fin de l'évangile
de Matthieu. Jésus se définit lui-même et sa
compétence de mandataire devant ses
disciples en des termes puissants : « Tout
pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre
». Et « c'est pour cela » qu'ils doivent, ces onze
hommes en partie dubitatifs, aller vers « toutes
les nations », « en faire des disciples » et les
baptiser. Le décalage entre l'énormité de la
mission et le manque de compétence des
personnes mandatées ne pourrait pas être plus
grand. 

Celui qui regarde ces quelques personnes, en
partie dubitatives, peut tout de suite jeter
l'éponge face à l'ampleur de la mission. Mais
celui qui se focalise sur le mandant, le Christ
ressuscité, reconnaît que des personnes
moyennement douées sont placées dans la
sphère de puissance et d'action du Dieu
trinitaire. La mission n'est pas en premier lieu
une activité des chrétiens, mais elle est fondée
sur la nature de Dieu, qui est présenté comme le
Trinitaire : Dieu, notre Père et Créateur, Jésus,
notre frère, à qui tout pouvoir a été donné, et le
Saint-Esprit, notre consolateur et notre soutien.

Dieu invite ... en tant que Dieu trinitaire

« La mission fait profondément partie de la
nature de l'Église. » C'est ainsi que commence la
déclaration « Le témoignage chrétien dans un
monde multireligieux », signée en 2011 par
différentes Églises et l'Alliance évangélique
mondiale. La mission n'est pas un terrain de jeu
pour les personnes particulièrement pieuses,
mais elle fait partie de l'ADN de chaque Église
chrétienne.

« Nous croyons que l'Évangile est la bonne
nouvelle de Dieu pour le monde entier. Par Sa
grâce, nous sommes déterminés à obéir à la
mission de Jésus-Christ en proclamant Son
salut à toute l'humanité, pour faire de toutes les
nations des disciples ». Cette phrase du
préambule de l'engagement de Lausanne a été
signée en 1974 par 2700 responsables chrétiens
lors du fameux congrès de Lausanne, dont 2024
marquera le 50e anniversaire.

Méditation

Dr. Reinhardt Schink, président de l'Alliance
évangélique en Allemagne
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Nous louons Dieu parce que son amour
nous a atteint, parce qu'il nous a donné la foi
en son fils, Jésus-Christ, notre Sauveur.
Nous lui appartenons désormais.
Nous remercions Dieu d'avoir « donné son
Fils unique, afin que quiconque croit en lui
ne périsse pas, mais ait la vie éternelle » (Jn
3:16).
Nous remercions Dieu pour son Église qui
s'est développée à l'échelle mondiale, pour
ses disciples de (presque) toutes les langues
et nations.

1.

2.

3.

Questions de réflexion
Ai-je compris que la mission n'est pas en premier lieu une action, mais qu'elle trouve son
fondement dans la nature de Dieu, qui nous aime et qui a donc envoyé son Fils parmi nous ?
Comment réussir à faire en sorte que nos activités missionnaires soient marquées par ce Dieu
qui aime profondément tous les hommes ?
Les extrémités de la terre sont une perspective globale. Comment se présentent mes
extrémités de la terre dans ma situation de vie ?

1.

2.

3.

Nous prions pour nous, afin que nous  ne
déléguions pas intérieurement le mandat
missionnaire, mais que nous nous
redécouvrions nous-mêmes comme
mandatés par Jésus.
Nous prions pour nos Églises, afin que nous
ne nous suffisions pas à nous-mêmes, mais
que nous exprimions l'amour de Dieu pour
tous les hommes, que nous les rencontrions
avec amour, en les écoutant, en les
interrogeant et en les comprenant.
Nous prions pour nous afin que « l'amour du
Christ nous presse » (Paul) : l'amour pour lui,
notre Seigneur, et l'amour pour les
personnes qu'il a aimées bien avant nous ;
que Dieu nous donne une joie nouvelle pour
la mission. 

1.

2.

3.

La mission a souvent une image négative
parce que les chrétiens et les églises ont été
actifs de manière problématique dans la
mission. Seigneur, aie pitié de nous !
Souvent, notre foi est tellement
égocentrique, centrée uniquement sur nos
besoins. Seigneur, aie pitié de nous !
Souvent, nous considérons les gens comme
des « cas désespérés ». Nous ne parvenons
pas à les voir avec les yeux aimants de Dieu.
Seigneur, aie pitié !

1.

2.

3.

Mon Dieu, je te remercie pour ton grand
amour pour moi et pour tous les hommes,
bien avant que je ne pense à toi. Merci pour
Jésus, ton fils, mon sauveur. Merci pour ton
Esprit Saint, qui vit avec sa puissance dans
ceux qui sont liés à toi par la foi. S'il te plaît,
aide-moi à être un témoin crédible de ton
amour dans mon entourage. Bénis les
personnes qui, en ton nom, proclament ton
Évangile dans d'autres nations. Bénis les
personnes d'autres nations et souvent
d'autres croyances qui vivent dans notre
pays. Fais-leur découvrir à travers nous un
peu de l'amour du Christ et de l'attention de
Dieu. Amen.

Louanges et
remerciements

Repentance

Je pourrais prier ainsiIntercession
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Mes pensées



Je serre ta parole dans mon cœur afin de ne pas
pécher contre toi. Tes instructions sont pour
toujours mon héritage, car elles font la joie de

mon cœur. 
Psaumes 119:11+111

Cela m'a impressionné. Après la visite de cette
femme, j'ai commencé à mémoriser plus
consciemment des versets bibliques. J'espère
que j'entendrai et reconnaîtrai aussi l'invitation
de Dieu dans le fait que les bons versets me
viennent à l'esprit au bon moment et coulent
dans mon cœur. 

Et puis, il y a un pas de plus, car après l'écoute
vient l'action. Mais ce n'est pas
automatiquement le cas. Nous entendons et
savons tant de choses, nous pouvons aussi les
transmettre en théorie, les apprendre par cœur
- mais les faire réellement ? Il faut du courage et
de la force pour mettre en pratique avec amour
ce que l'on a entendu. C'est pourquoi le verset
de la deuxième lettre aux Thessaloniciens 2:16 et
17 est un encouragement bienvenu : Dans sa
grâce, il nous offre un encouragement
permanent et une espérance sûre. Qu'il vous
donne du courage dans le cœur et vous donne
la force de faire le bien en paroles et en actes. 

D'ailleurs : entre-temps, mes classes de
confirmation doivent apprendre un psaume par
cœur. Ils se plaignent. Je leur dis alors pourquoi
ils doivent quand même le faire et que je suis
convaincue qu'un jour ou l'autre dans leur vie,
ces paroles de psaume leur reviendront à
l'esprit.

Dieu invite ... par sa parole

Non, je n'aimais pas ça : apprendre par cœur à
l'école. Même réciter devant la classe n'était
pas quelque chose que j'attendais avec
impatience. Ce n'est pas que je trouvais cela
difficile, mais je ne voyais pas l'intérêt de le
faire, à ce moment-là. 
Des années plus tard, j'ai terminé mes études
de théologie et j'ai fait de nombreuses visites
dans la paroisse où je travaillais : chez les gens,
dans les maisons de retraite et dans les
chambres d'hôpital. Chaque fois, quelqu'un
me racontait comment tel ou tel verset
biblique lui était venu à l'esprit dans des
moments difficiles. Comme un éclair de génie,
il a permis de jeter un regard neuf sur la
situation, d'exprimer sa reconnaissance à Dieu
ou de raviver l'encouragement et l'espoir.
Une femme âgée l'a un jour formulé ainsi : «
Avec le recul, je suis tellement reconnaissante
que nous ayons dû apprendre tous ces
cantiques à l'école et aussi les versets
bibliques. J'ai vécu tellement de choses dans
ma vie et souvent, ces mêmes versets sont
devenus un trésor dans mon cœur que
personne ne peut m’enlever ».

Méditation

Kati Rechsteiner, pasteure réformée à Glattfelden,
membre du Conseil de la SEA.
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Je te loue de nous avoir parlé, à nous les

humains.

Je te remercie de tenir ta parole. 

Je te remercie de nous aider à comprendre

tes paroles et à les mettre en pratique.

1.

2.

3.

Questions de réflexion
Y a-t-il des paroles de la Bible, des strophes d'un cantique qui jouent un rôle important dans ma
vie ? 
Est-ce que je me souviens de moments dans ma vie où Dieu s'est montré par ses paroles ? 
Peut-être y a-t-il aussi des paroles de la Bible qui me mettent toujours au défi. Serait-ce le
moment de les ressortir et d'y réfléchir à nouveau ?

1.

2.
3.

Que je reconnaisse la parole de Dieu comme
une invitation - et non comme une
convocation.
Que j'écoute aussi les paroles silencieuses
que Dieu m'adresse.
Que je sache reconnaître le moment
opportun pour mettre en pratique ce que j'ai
entendu. 

1.

2.

3.

Je pense aux moments où je n'ai

délibérément pas écouté ta parole - et je te

les soumets.

Je pense aux situations dans lesquelles j'ai

fait entendre ta parole sans amour à mon

prochain - et je te les soumets.

Je pense aux fois où j'ai fait passer ma propre

parole avant la tienne - et je te les soumets. 

1.

2.

3.

Dieu bon
Je te remercie pour les paroles que tu nous
offres en Jésus-Christ. 
Je te suis reconnaissant de tout cœur de
pouvoir m'adresser à toi à tout moment,
quelle que soit la situation intérieure dans
laquelle je me trouve. 
Aide-moi dans les situations où je suis tenté ;
envoie des personnes sur mon chemin qui
me rappellent tes paroles. 
Donne-moi des oreilles qui t'entendent et
qui entendent ta parole, un cœur qui s'ouvre
et qui se laisse modeler par toi, et la sagesse
de reconnaître comment je peux
transmettre ta parole par ma bouche et la
faire de mes mains. Amen.

Louanges et
remerciements

Repentance

Je pourrais prier ainsiIntercession
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Mes pensées



Il n'y a de salut en aucun autre, car il n'y a sous le
ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi

les hommes, par lequel nous devions être
sauvés. (Ac 4:12; S21)

Lorsque Pierre parle de Yéshoua (qui signifie
Jésus, sauveur) comme étant le seul salut, la
question qui se pose est plutôt : de quoi dois-je
être sauvé ? 
Gilbert Bilezikian écrit dans « Communauté - La
vision de Dieu pour l’Eglise » : « Je crois que
beaucoup d'entre nous portent en eux une
douleur sourde qui ne disparaît jamais. C'est la
nostalgie de toute une vie d'un amour
débordant que l'on ne trouve jamais, c'est la
recherche de la grâce originelle de tenir et d'être
tenu, de la liberté d'être ce que nous sommes
vraiment, sans honte ni faux-semblant, la
recherche de la libération et de la tranquillité,
d'une sécurité comme autrefois dans le sein
maternel ». 

Connais-tu cette aspiration en toi ? Jésus
démasque les nombreux pilleurs de vie et nous
promet, dans notre relation avec lui, une vie
pleine de sens et de plénitude (cf. Jn 10:10).
Pierre et Jean, ainsi que de nombreux
compagnons de Jésus, ont vu leur vie prendre
un sens. Le tribunal juif doit laisser partir les
intrépides et c'est ainsi que ce message
épanouissant du Sauveur, Jésus, fait le tour du
monde - jusqu'à nous lors de la semaine
universelle de prière de l'Alliance 2024 et au-
delà.

Dieu invite ... par Jésus-Christ

Ici, ce sont deux personnes qui ont vu pendant
des années comment Jésus-Christ a
radicalement changé la vie de nombreuses
personnes qui parlent. Pierre et Jean se
trouvent devant le tribunal juif qui a
condamné Jésus à mort quelques mois
auparavant. Bien qu'ils soient menacés de la
même chose, ils témoignent avec courage qu'il
n'y a personne d'autre auprès de qui trouver le
salut.
Ce resserrement sur une personne, voire une
religion, est proscrit dans notre culture et notre
société. Si nous ne pouvions être sauvés que
par Jésus, les autres religions, les prophètes et
les messagers se tromperaient. Nous aimons
les options. Et personne ne doit nous dire ce
qui est meilleur ou plus juste. Nous voulons
pouvoir trouver notre propre vérité.
Il y a 2000 ans, l'appartenance à une religion
n'était pas une décision individuelle, mais une
affaire de famille élargie. C'est ce que l'Église a
retenu de la culture de l'époque avec le
baptême des enfants. Malgré tout, la foi reste
une conviction intérieure que je dois trouver
moi-même. 

Méditation

Beat Ungricht, directeur de Viva Church Suisse,
région Zurich ; président de l'Alliance évangélique
suisse SEA
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Merci, Jésus, d'être toi-même le Sauveur et

de pouvoir ainsi me sauver de mes pilleurs

de vie.

Merci, Jésus, de t'être abandonné toi-

même sur la croix, afin que plus tard, des

hommes comme Jean, Pierre et moi

puissions te suivre sans crainte et savoir : Tu

as vaincu tout le mal.

Merci Jésus parce que le salut signifie : je

peux m'abandonner à toi et je ne dois pas

me sauver moi-même.

1.

2.

3.

Questions de réflexion
Qu'est-ce que cette clarté et cette intrépidité de Jean et de Pierre provoquent en moi ?
Suis-je prêt à accepter l'offre de salut de Jésus ?
-Qu'est-ce que la citation de Gilbert Bilezikian déclenche en moi ?

Permets aux personnes qui m'entourent de
trouver cette vie pleine (cite des personnes
concrètes).
Aie pitié d'une culture dans laquelle chacun
et chacune ne croit qu'en lui-même.
Aide-nous à faire en sorte que la foi en toi en
tant que Sauveur puisse être vécue par une
grande partie de notre société.

1.

2.

3.

Je confesse que je laisse de la place aux

voleurs de vie et je te les laisse, Jésus

(prononce-les un par un).

Je confesse qu'il s'agit souvent pour moi

définir ma propre vérité. Jésus, je me joins à

toi. Tu es ma vérité et tu me sauves des

fausses vérités.

Je confesse qu'il m'est souvent difficile de

parler aux autres de cette vie pleine et de les

rapprocher ainsi de toi en tant que Sauveur.

1.

2.

3.

Saisi par Toi, au milieu de l'agitation
Submergés par Toi, au milieu des conflits
Enveloppé de Toi, au milieu des tentations
Ainsi, Jésus, tu es en moi, au-dessus de moi,
autour de moi !
Ainsi, je peux expirer, m'appuyer, être protégé
auprès de Toi.
Tu es saint en moi et tu me rends saint
Tu es fort en moi et tu me rends fort
Tu m'entoures et me fais me sentir en sécurité
Jésus, ton amour est le calme du quotidien
Ton amour est l'expiration dans le travail qui
déborde
Ton amour est le soleil chaud qui illumine mon
âme, 
qui guérit mon cœur, qui fait reposer mon corps.
Jésus, je t'aime !
Amen.

Louanges et remerciements Repentance

Je pourrais prier ainsiIntercession
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Mes pensées



L'Esprit du Seigneur, de l'Éternel, est sur moi
parce que l'Éternel m'a consacré par onction

pour annoncer de bonnes nouvelles aux
pauvres ; il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont
le cœur brisé, pour proclamer aux déportés la
liberté et aux prisonniers la délivrance, pour
proclamer une année de grâce de l'Éternel.

(Esaïe 61:1-2a)

L'histoire d'Israël en offre un témoignage
éloquent. Combien de fois Dieu se plaint-il de la
souffrance causée par les hommes. C'est alors
que la prophétie d'Esaïe, tel un rayon de lumière
dans les ténèbres, éveille l'espoir d'une
libération, d'une rédemption et d'un salut.

Avec Jésus, Dieu s'attaque à la racine du
problème et le résout. Jésus s'est fait homme en
tant que Dieu et a été revêtu du Saint-Esprit. 
Dès lors, sa solution, l'Évangile, peut être traduite
dans tous les domaines de la vie et y produire
des effets - dans la vie quotidienne, la culture, la
politique, l'économie, l'art, la science et
l'éducation.

Les disciples de Jésus sont envoyés par lui dans
le monde, comme Jésus lui-même a été envoyé
par le Père. Ils peuvent regarder la réalité en face
et appeler par leur nom les conséquences de
l'égoïsme et du manque d'égards. Inspiré par
l'exemple de Jésus et revêtu de la puissance de
l'Esprit Saint, l'Évangile peut être mis en œuvre
dans tous les domaines de la vie. C'est ainsi que
les mentalités, les valeurs et les attitudes
changent. L'objectif est le salut et la guérison, la
liberté et le bien-être des personnes
concernées. 

C'est pour cela que nous voulons prier et
apporter notre contribution : nous regardons le
monde avec les yeux de Dieu, nous nous
insérons dans la mission de Dieu et nous
apportons notre contribution motivée par la
sainteté et l'amour de Dieu.

Dieu invite ... à une liberté totale

Quel message d'encouragement et d'espoir le
prophète Esaïe a pour son peuple ! Jésus le lit
au début de son ministère dans la synagogue
de Capharnaüm et associe son
accomplissement au présent et à sa personne.
« Aujourd'hui, cette parole de l'Écriture s'est
accomplie. Vous en êtes témoins ». (Lc 4:21)

Qu'est-ce qui confère à ce message sa force ?
D'une part, il repose sur une réalité de vie
partagée par beaucoup. Il y a beaucoup de
pauvres, de nécessiteux, de miséreux, de
blessés, d'opprimés et de personnes liées - pas
seulement, mais aussi d'un point de vue
spirituel. Certaines détresses naissent sans
intervention humaine. Mais une grande partie
est due au comportement égoïste et
impitoyable d'individus, de groupes de
personnes ou de peuples entiers.

D'autre part, l'amour du Dieu saint s'y oppose.
Il voit la détresse, ne laisse pas les choses aller,
mais intervient, guérit et libère.

Méditation

Rudolf Borchert, missionnaire et membre du
comité directeur de l'Alliance évangélique
autrichienne
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Nous confessons nous être souvent

contentés de l'aspect personnel de

l'Évangile, celui qui concerne notre propre

salut.

Nous confessons avoir souvent fermé les

yeux sur les besoins sans nous soucier de ce

que nous pourrions apporter par l'Évangile

vécu.

Nous confessons qu'en tant qu'Églises,

nous sommes tellement occupés par nous-

mêmes que nous n'avons ni le temps ni la

force de nous occuper du monde.

1.

2.

3.

Questions de réflexion
Dans quelle mesure l'Évangile veut-il changer mes pensées, mes attitudes et mon
comportement dans la vie de tous les jours ?
Où est-ce que je perçois dans mon entourage des besoins ou des comportements irréfléchis
que l'Évangile veut transformer de manière curative et libératrice ?
Pour quel domaine de la vie - vie quotidienne, culture, politique, économie, art, science,
éducation - voudrais-je prier et m'engager pour une pénétration de l'Évangile ? 

Nous remercions pour l'Esprit de Dieu dans
nos vies, son action puissante qui
transforme nos pensées, nos attitudes et
nos actions, l'orientation donnée par la
Parole de Dieu.
Nous remercions pour l'efficacité de
l'Evangile, qui veut être transporté, traduit et
vécu dans tous les domaines de la vie.
Nous remercions pour les chrétiens et les
initiatives dans notre environnement qui
répondent aux besoins et aux défis.

1.

2.

3.

Nous prions pour un amour nouveau, prêt à

s'engager avec toute sa vie.

Nous prions pour la volonté d'appeler la

détresse et l'injustice par leur nom et d'y faire

face avec l'Évangile.

Nous prions pour le courage, au lieu de rêver

à de grandes œuvres, de faire le pas évident

devant notre porte.

1.

2.

3.

…

Louanges et remerciements Repentance

Je pourrais prier ainsiIntercession
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Tout comme tu m'as envoyé dans le monde, je
les ai moi aussi envoyés dans le monde. Je ne

prie pas pour eux seulement, mais encore pour
ceux qui croiront en moi à travers leur parole.

(Jn 17:18+20)

 Nous sommes envoyés ensemble, mais chacun
avec sa propre mission individuelle d'apporter
l'Évangile au monde.Certains le font par un
engagement écologique, social ou politique,
d'autres construisent des relations et répandent
l'amour et l'acceptation, d'autres encore
expliquent l'Évangile par des mots, d'autres par
des actes et des aides. Chaque fois que
j'entends parler des dons et des appels de
quelqu'un, je suis à nouveau fascinée. Souvent,
ce sont des choses auxquelles je n'aurais jamais
pensé ou que je ne pourrais jamais faire moi-
même. 
Nous ne pouvons pas accomplir la mission de
Dieu tout seuls, mais seulement ensemble. Et
pas seulement parce que la mission est trop
grande pour une personne seule, mais aussi
parce que ce n'est qu'ensemble que nous
pouvons refléter Dieu. Et Dieu vit l'unité parfaite.

L'unité divine est un concept radicalement
opposé à tout ce qui existe dans le monde. Elle
signifie que nous ne cherchons pas notre propre
succès, mais celui des autres. Que nous nous
honorons les uns les autres et que nous nous
estimons supérieurs à nous-mêmes. Que nous
nous soutenions, nous encouragions et nous
renforcions mutuellement - et ce, même ceux
dont la réputation est tout autre que la nôtre.
Alors nous pourrons ensemble apporter au
monde la plénitude de l'Évangile de manière à
ce qu'il croie en Dieu. 

La mission de Dieu … nous l’accomplissons ensemble

Au cours des quatre derniers jours, nous avons
vu que le Dieu trinitaire, qui vit en parfaite unité
avec lui-même, nous invite. Aujourd'hui, nous
faisons un pas de plus et regardons quelle est
la mission que Dieu nous a donnée : Nous
sommes envoyés dans le monde par Jésus,
tout comme il a été envoyé dans le monde, et
Jésus prie pour nous (cf. Jn 17:18+20). Dans les
versets qui suivent, il est question de l'unité qui
doit régner entre nous. L'unité que nous vivons
doit refléter l'unité qui règne entre les trois
personnes de la divinité. Cette unité parfaite -
quelle exigence inatteignable ! 
inatteignable ! 
Si nous regardons la Trinité, nous pouvons voir
encore plus clairement ce qui est important
pour notre mission. De même que chaque
personne de la Trinité a sa propre mission -
Dieu le Père en tant que Créateur, Jésus en
tant que Sauveur et le Saint-Esprit qui vit
aujourd'hui parmi nous de manière
omniprésente -, nous avons également des
missions différentes. Elles ne se remplacent
pas les unes les autres, mais se complètent. 

Méditation

 Oliver Stozek, secrétaire général de l'Alliance
évangélique autrichienne
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Nous avons besoin de ton aide pour

reconnaître et admettre notre besoin de

complémentarité. 

Nous sommes désolés lorsque, par orgueil

et égoïsme, nous avons méprisé les autres

et nous sommes élevés au-dessus d'eux.

Nous avons eu tort de ne pas considérer

les autres comme un complément, de ne

pas les encourager et les soutenir et de ne

pas être un complément pour eux.

1.

2.

3.

Questions de réflexion
Dans quelle mesure l'Évangile veut-il changer mes pensées, mes attitudes et mon
comportement dans la vie de tous les jours ?
Où est-ce que je perçois dans mon entourage des besoins ou des comportements irréfléchis
que l'Évangile veut transformer de manière curative et libératrice ?
Pour quel domaine de la vie - vie quotidienne, culture, politique, économie, art, science,
éducation - voudrais-je prier et m'engager pour une pénétration de l'Évangile ? 

Merci pour les dons, les talents et les
missions des autres, que nous
puissions nous compléter les uns les
autres. 
Merci de m'avoir donné un besoin de
complémentarité et de me donner
une complémentarité.
Merci de m'avoir donné une mission
propre, clairement délimitée, et de ne
pas me demander d'en remplir
d'autres.

1.

2.

3.

Nous demandons ton aide dans le

processus de changement de mentalité.

Montre-nous comment nous pouvons

être un complément pour les autres.

Nous demandons que tu couvres les

autres (personnes/services) de

bénédictions et qu'ils soient à l'aise en

toutes choses.

Nous demandons le courage de soutenir

les autres de manière pratique dans leur

ministère, même s'il est différent du

nôtre.

1.

2.

3.

Père, je te remercie de nous permettre de
reconnaître en toi qu'il est bon d'avoir besoin
de complémentarité et que ce n'est
qu'ensemble que nous pouvons te refléter. 
Jésus, je me suis souvent élevé au-dessus des
autres, je les ai méprisés et je ne les ai pas
encouragés ; j'en suis désolé, je te demande
pardon. 
Esprit Saint, j'ai besoin de ton aide pour me
débarrasser de mon orgueil et de mon
égoïsme. Aide-moi à voir les autres avec les
yeux de Dieu, montre-moi tes bons plans
pour les autres et comment je peux être une
bénédiction pour eux. Aide-moi à être ton
témoin. Amen.

Louanges et remerciements Repentance

Je pourrais prier ainsiIntercession
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Allez, faites de toutes les nations des disciples,
baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-

Esprit et enseignez-leur à mettre en pratique
tout ce que je vous ai prescrit. Et moi, je suis

avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du
monde. (Mt 28:19-20)

Pour ses disciples, cela signifie d'une part qu'ils
sont habilités, mais d'autre part que cela leur
coûte « la vie » : « Qui perd sa vie à cause de moi
la gagnera ! » (Mt 16:25)

Qu'est-ce que cela coûte ? Tout d'abord, on ne
part jamais seul. A notre époque marquée par
l'individualisme, cela coûte trop cher aux yeux
de beaucoup. 80 pourcents de ceux qui
reviennent prématurément du champ
missionnaire classique abandonnent pour des
raisons purement interpersonnelles.
Deuxièmement, Dieu souhaite manifestement
nous envoyer en toute simplicité : sans filet,
indépendamment de l'argent, de la cupidité, de
l'avarice, de la jalousie et du souci. Et
troisièmement, il y a le « coût » de la vie. En fin de
compte, neuf des douze apôtres de Jésus sont
devenus des martyrs.

Le monde dans lequel nous sommes envoyés
n'est que dans des cas isolés la Papouasie-
Nouvelle-Guinée. Le tien est peut-être moins
éloigné que tu ne le penses. Ton voisin ? La
dame âgée au bout de la rue ? Les plus grandes
détresses du monde se trouvent peut-être à
moins de 500 mètres de ton domicile ou de ton
lieu de travail. 

De nos jours, nous aimons faire des calculs
coûts/bénéfices. En toute honnêteté ? Ce calcul
avec Dieu s'avère humainement très mauvais,
du moins à première vue - c'est là que se situe le
prix.

La mission de Dieu ... a un prix 

J'ai grandi dans un foyer chrétien et nous
recevions souvent des missionnaires. Petit
garçon, j'ai eu un jour l'impression que Dieu
pourrait m'envoyer en Papouasie-Nouvelle-
Guinée et que je devrais alors manger des yeux
de poisson. Beurk ! Quelle que soit la manière
dont cela s'est passé dans ma tête, il y a
quelque chose de vrai là-dedans. Lorsque
nous sommes envoyés par Dieu, il se peut que
nous devions dire adieu à des choses qui nous
sont chères. 
Mais le « commandement missionnaire » a
d'abord un tout autre message. L'appel de
Dieu est enveloppé dans sa toute-puissance : «
Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur
la terre » (Mt 28:18). Et dans son omniprésence
: « jusqu'à la fin du monde » (Mt 28:20). Ainsi
enveloppé de manière ultime, Dieu nous
envoie. « Suivez-moi, allez », nous dit
précisément celui qui a quitté le ciel, qui est
devenu vulnérable, potentiellement
incompréhensible et mortel. Et comme pour
lui, ce chemin a son prix. 

Méditation

Frank Heinrich, directeur de l'Alliance évangélique
en Allemagne
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Seigneur, pardonne-moi là où je me suis

contenté de moins que toute ton autorité.

Seigneur, pardonne là où j'ai méprisé ma

faiblesse et où je me suis caché en

conséquence (et toi avec ?).

Seigneur, pardonne-moi là où je suis resté

dans une apparente sécurité au lieu de me

mettre entièrement à la disposition de ce

monde.

1.

2.

3.

Questions de réflexion
Qu'est-ce qui me brise le cœur - et qui cela concerne-t-il ?
Qui a besoin de moi, encore plus ou complètement ?
Où se trouve ma « Papouasie-Nouvelle-Guinée » ?

Merci, Dieu, de m'avoir équipé de tout
ce qui est nécessaire.
Merci de me permettre d'être ton
enfant et d'avoir mon nom écrit dans le
ciel.
Merci d'être en route avec moi et de
m'ennoblir de ton appel.

1.

2.

3.

S'il te plaît, Jésus, ouvre-moi de nouveau

les yeux sur ton cœur.

Fais-moi découvrir des occasions dans la

vie quotidienne où je peux répondre à

ton appel en paroles et en actes.

S'il te plaît, donne-moi la force, le courage

et la paix que je peux transmettre.

1.

2.

3.

Seigneur, je t'en prie : viens me bénir, pose sur
moi ta paix. Bénis-moi en posant tes mains
sur moi. Touche-moi avec ta force.

1. Dans la nuit du monde, tu m'as placé pour
répandre ta joie. Dans la tristesse, au milieu de
la souffrance, fais que je sois ton messager.

2. Dans les querelles du monde, tu m'as placé
pour annoncer ta paix, qui ne commence que
là où, comme un enfant, on fait confiance à ta
parole.

3. Dans la souffrance du monde, tu m'as
placé pour témoigner de ton amour. Fais que
je fasse le bien et que je ne me repose pas
avant de t'avoir vu dans la lumière.
Amen.
(Librement inspiré du cantique de Peter
Strauch)

Louanges et remerciements Repentance

Je pourrais prier ainsiIntercession
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Il faut d'abord que la bonne nouvelle soit
proclamée à toutes les nations. (Mc 13:10)

Mais Jésus veut dire autre chose. Le passage
parallèle de Matthieu 10:17-23 
le montre bien. « S'ils vous persécutent dans
cette ville, fuyez dans l’autre ». Persévérer
signifie continuer toujours, ne pas abandonner.
Une image appropriée est celle d'un sportif
d'endurance qui, malgré les ampoules aux pieds,
le temps pluvieux et le vent contraire, persévère
et continue à courir jusqu'à l'arrivée. 

L'Évangile doit être annoncé à tous les peuples. «
C'est nécessaire », c'est « impératif ». Ne vous
lassez pas, n'abandonnez pas, persévérez ! Dans
Matthieu 10:23, nous lisons encore : « Vous n'en
aurez pas fini avec les villes d'Israël avant que le
Fils de l'homme ne soit venu ». La mission ne
cessera jamais jusqu'à la venue de Jésus. Ni dans
notre environnement (notre « Jérusalem »), ni
en Judée, ni en Samarie, et encore moins à la fin
du monde. Ce n'est pas une preuve
d'endurance et de persévérance que d'avoir
perdu le souci de la mission. La Convention de
Lausanne l'exprime ainsi : «Le Saint-Esprit est un
esprit missionnaire (...) Nous n'avons pas le droit
d'interrompre la mission avant la fin des temps.»

Jésus reviendra. D’ici-là, laissons-nous envoyer
par son Esprit vers des personnes qui ont
encore besoin d'entendre l'Évangile. Peu
importe où ils vivent.

La mission de Dieu ... exige de la persévérance

Ce verset s'inscrit dans un contexte très
difficile à supporter : « On vous fera
comparaître dans les synagogues et on vous
fouettera (...) Des hommes livreront leurs
proches parents au bourreau (…) ». Le passage
se termine par un appel : « Mais celui qui
persévérera jusqu'à la fin sera sauvé ». (Mc
13:9-13

Persévérer ! Qu'est-ce que cela signifie dans un
contexte de persécution aussi brutale ? Est-ce
que cela signifie se retirer et attendre
passivement dans un endroit discret et sûr ?
Comme un ours qui se retire dans une grotte
en hiver et qui attend patiemment que le
printemps arrive ? En matière de mission, nous
avons trop souvent une telle compréhension.
Là où il y a de la résistance, nous nous taisons,
nous nous retirons et nous tombons dans
l'attente passive. 

Méditation

 Kevin Mosimann, directeur du WEC International
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Pardonne-nous d'être tombés dans un

attentisme passif et de ne pas avoir

répondu à ta mission d'être une lumière

pour les personnes dans l'obscurité.

Pardonne-nous lorsque la prospérité, nos

propres objectifs ou la peur des hommes

sont devenus plus importants que ton

amour pour les personnes qui ne te

connaissent pas encore.

1.

2.

Questions de réflexion
Qu'est-ce qui me brise le cœur - et qui cela concerne-t-il ?
Qui a besoin de moi, encore plus ou complètement ?
Où se trouve ma « Papouasie-Nouvelle-Guinée » ?

Que l'Évangile se soit répandu aussi
largement et que Dieu continue à bâtir
son royaume grâce à des personnes
simples qui se mettent à sa disposition.
Que Dieu nous a donné son Esprit et
que nous ne devons pas être la lumière
par nos propres moyens.
Que Jésus-Christ reviendra de
manière visible dans la puissance et la
gloire pour accomplir le salut et le
jugement.

1.

2.

3.

Pour cinq personnes (nommez-les) de

mon entourage qui ne connaissent pas

Jésus personnellement.

Pour mon église ; que le but de la mission

de Dieu - apporter l'Evangile aux gens,

proches et lointains - puisse nous

émouvoir à nouveau.

Pour les personnes qui vivent la

persécution ; que Dieu leur donne la

persévérance pour continuer à être ses

témoins. 

1.

2.

3.

Seigneur, je te remercie parce que tu
construis ton royaume et que tu reviendras.
Remplis-moi à nouveau de ton Esprit, qui me
remplit de ton amour pour les personnes qui
doivent entendre l'Évangile. Ne me laisse pas
me fatiguer. Accorde-moi de la persévérance
et de la force, afin que je sois volontiers prêt à
me laisser envoyer et utiliser par toi. Merci de
ce que ta force agit en moi et me guide.
Amen.

Louanges et remerciements Repentance

Je pourrais prier ainsiIntercession
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Son maître lui dit : ‘C'est bien, bon et fidèle
serviteur ; tu as été fidèle en peu de chose, je te
confierai beaucoup. Viens partager la joie de

ton maître !’ (Mt 25:23)

Cela ne s'était encore jamais produit au cours
des 1400 ans depuis la naissance de l'islam.
La mission de Dieu se poursuit. Dans le monde
entier. L'histoire du mouvement de Lausanne,
qui fête cette année son 50e anniversaire, en
témoigne également. Sous la devise : « Que le
monde entier entende sa parole », près de
3'000 responsables de nombreuses nations se
sont réunis en 1974 sous la direction de Billy
Graham et John Stott. En septembre 2024, le 4e
Congrès mondial de Lausanne devrait avoir lieu.

Ce qui est pensé, développé et planifié au niveau
international en termes d'idées et d'impulsions
pour la mission mondiale doit devenir vivant et
efficace sur place. La parole de Jésus nous y
encourage : Si nous sommes fidèles dans les
petites choses, il nous confiera des choses plus
grandes. Jésus dit que la royauté de Dieu est
semblable à un grain de moutarde (cf. Mt 13:31).
Ce qui paraît tout à fait insignifiant peut avoir et
aura de grands effets. Cela peut nous donner le
courage d'être fidèles dans les petites choses.
Nous verrons alors comment Dieu prend le peu
que nous avons et en fait une bénédiction pour
beaucoup.

La mission de Dieu se poursuit. Dans le monde
entier et sur place, chez nous. Visible et cachée.
Et pourtant toujours sous sa promesse à ses
successeurs : « Je vous ai choisis et établis pour
que vous alliez, que vous portiez du fruit et que
votre fruit demeure ». (Jn 15:16)

La mission de Dieu ... se poursuit

La mission de Dieu se poursuit. Si nous
regardons l'état des Églises dans nos pays, il
nous est peut-être difficile de souscrire à cette
affirmation. Nous avons sous les yeux la baisse
du nombre de membres dans les grandes
Églises, la stagnation dans de nombreuses
paroisses et, en maints endroits, l'abandon
insidieux de convictions bibliques centrales.

Il est d'autant plus encourageant de jeter un
regard sur la situation de l'Église dans le
monde. Il n'y a jamais eu autant de disciples de
Jésus. Sur le continent africain, le nombre
d'Églises ne cesse de croître. Il en va de même
en de nombreux endroits d'Asie et d'Amérique
latine. Et chez nous aussi, en Europe, il y a de
nouveaux développements à côté de toutes
les perturbations. C'est ainsi que naissent
partout des communautés de migrants que
nous ne remarquons souvent même pas. Le
plus grand miracle est peut-être la croissance
d'une Église souterraine vivante dans les pays
islamiques. 

Méditation

 Roland Werner, président du mouvement de
Lausanne en Allemagne
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Nous nous repentons parce que nous

avons si souvent pensé que nous étions le

centre du monde en Europe et que nous

n'avons pas réalisé à quel point nous

étions en réalité devenus spirituellement

pauvres.

Nous nous repentons parce que nous

avons souvent été aveugles à l'action

puissante de Dieu dans notre monde et

parfois directement dans notre voisinage.

1.

2.

Questions de réflexion
Qu'est-ce que j'ai déjà vécu de la mission de Dieu ? Où ai-je pu participer à ce que Dieu fait ?
Qu'est-ce que je perçois de l'action de Dieu à notre époque, dans notre pays et sur notre
continent ?
Où Dieu m'appelle-t-il à être fidèle dans les petites choses ? Quelle est la « grande » chose qu'il
veut me confier ?

Nous louons Dieu parce qu'il poursuit
sa mission de manière inattendue et
merveilleuse.
Nous remercions Dieu pour son action
dans des pays longtemps fermés et
inaccessibles.
Nous remercions Dieu pour tous ceux
qui se laissent engager dans sa mission
mondiale, notamment les
innombrables femmes et hommes
inconnus dans les Églises du Sud.

1.

2.

3.

Nous prions pour le mouvement

missionnaire mondial, et en particulier

pour le Congrès mondial de Séoul en

septembre 2024, afin que des

impulsions missionnaires fortes soient

données dans le monde entier.

Nous prions pour nous, afin que nous

puissions resserrer les liens avec nos

sœurs et nos frères au-delà de toutes les

frontières, en particulier avec les églises

de langues étrangères dans nos pays.

Nous prions pour une nouvelle foi, un

nouvel espoir et de nouveaux élans

spirituels chez nous aussi.

1.

2.

3.

Oh, que ton feu s'allume vite, qu'il se répande
sur toute la terre ! Oh, Seigneur, donne à ta
moisson de nombreux serviteurs qui
travaillent fidèlement. Ô maître de la
moisson, regarde : la moisson est grande, le
nombre des serviteurs est petit. Donne ta
parole à de grands groupes d'évangélistes
puissants ; hâte-toi de nous secourir, et de
percer le royaume de Satan avec force. O
Seigneur, étends bientôt ton règne sur la terre
entière, à la gloire de ton nom ! Tu achèveras
ton œuvre glorieuse, toi qui es le salut et le
juge du monde ; tu feras disparaître le
malheur de l'humanité, si sombre que soit
maintenant ton chemin, ô Saint. C'est
pourquoi la foi ne cesse de t'implorer ; tu agis
au-delà de la demande et de la
compréhension. 
(Karl-Heinrich von Bogatzky 1750, Albert
Knapp 1837)

Louanges et remerciements Repentance

Je pourrais prier ainsiIntercession

28



29

Mes pensées

www.aefb.be 

http://www.aefb.be/

